

Elternbrief zum Schuljahresbeginn 2021/2022

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

die Sommerferien sind nun zu Ende und wir freuen uns, dass wir unseren Schulbetrieb wieder weitestgehend normal starten können. Allerdings gibt es Änderungen, die zu beachten sind. Bitte lesen Sie sich unseren Infobrief durch, danke!

Personelle Veränderungen:

Zu Schuljahresbeginn dürfen wir Frau Werminghausen und Herrn Wachsmuth als Lehrkräfte an unserer Schule willkommen heißen. Unsere Lehramtsanwärterinnen Frau Diwojy, Frau Golz, Frau Schwarz und Frau Stegmeier starten mit ihrem eigenverantwortlichen Unterricht, Frau Marshall wird als Fremdsprachenassistentin tätig sein. Außerdem sind als BFDler Frau Nicolaus und Herr Letsche und Herr Pyschik als FSJler des TSV Betzingen im Einsatz. Am zweiten Schultag begrüßen wir unsere Schüler*innen in Klassenstufe 5. Ebenfalls werden an unserer Schule am Donnerstag der ersten Schulwoche die Klassen 1a-1d eingeschult. Erstmals starten wir ein Schuljahr mit zwei Klassen in Klassenstufe 10.

Organisation und Hygienemaßnahmen:

Zum Start in das Schuljahr 21/22 wurde eine abgeänderte Corona-Verordnung für Schulen veröffentlicht. Diese beinhaltet:

- Weiterhin wird das Einhalten des Abstandes von 1,5 m empfohlen
- Präsenzpflicht für alle Schüler*innen; Befreiung vom Unterricht gibt es nur bei Vorlage einer ärztlichen Bescheinigung, die glaubhaft macht, dass im Falle einer Covid19-Erkrankung mit einem besonders schweren Krankheitsverlauf zu rechnen ist
- Maskenpflicht für alle auf dem Schulgelände mit Ausnahmen:
 - + Pause draußen auf dem jeweiligen Pausenhofbereich
 - + beim Essen und Trinken (mit Abstand)
 - + beim Gesangsunterricht (mit Abstand)
 - + bei Bewegung im Sportunterricht
 - + bei Prüfungen (mit Abstand)
- Testpflicht für nicht geimpfte Schüler*innen (2x wöchentlich)
- Lüften in geschlossenen Räumen im 20-Minuten-Takt ist verbindlich vorgeschrieben

- Sollte ein/e Schüler*in einer Lerngruppe positiv getestet werden, dann muss ein PCR-Test unverzüglich durchgeführt werden und die Schule darf nicht mehr aufgesucht werden. Die Lerngruppe dieser/s Schüler*in wird dann nicht in Quarantäne versetzt, sondern wird in der Schule 5 Tage lang täglich getestet. Sportunterricht ist somit nur kontaktarm möglich.
- Für Schulveranstaltungen gelten besondere Regeln laut §10 Corona-VO.
- Es gibt keine inzidenzabhängigen Vorgaben zu Wechsel- und Fernunterricht.
- Für außerschulische Aktionen erstellen die Schulen keine Bescheinigungen über negative Testergebnisse mehr. Hier reichen der Besuch der Bildungseinrichtung bzw. die Vorlage des Schülersausweises. Die Beantragung eines Schülersausweises für unsere Sekundarstufenschüler*innen läuft über die Lernberater*innen. Bitte geben sie hierfür ein aktuelles Foto Ihres Kindes mit.

Bitte sorgen Sie dafür, dass sich Ihr Kind frühestens 10 Minuten vor Unterrichtsbeginn auf dem Schulgelände befindet. Nach Unterrichtsschluss verlassen die Schüler*innen auf direktem Weg das Schulgelände. Für Anliegen im Sekretariat melden Sie sich bitte vorher an. Der Aufenthalt in einem Schulgebäude ist für Sie als Eltern im Moment ohne Termin und ohne Anlass nur bedingt möglich.

Der Aufenthalt in der **Mittagspause**, sofern nicht gegessen wird, findet entweder in der Kerna oder auf dem Schulgelände draußen statt. Bei Bewegungen auf dem Schulgebäude, z.B. um Toiletten aufzusuchen, müssen wiederum alle Schüler*innen Masken tragen. Die Eltern von Jugendlichen der Sekundarstufe können über ein Formular im Lerntagebuch eine Abmeldung von der Mittagspause an der Schule vornehmen.

Bei der Gestaltung des **Ganztagesangebotes** für die Klassen 1-6 gibt es ebenfalls Änderungen. Klassische „AGs“ gibt es in reduziertem Maße in diesem Schuljahr. Weiterhin bieten wir „Lernwerkstätten“ an, in welchen fachliche Förderung, Hausaufgabenbetreuung oder Wochenplanarbeit stattfindet. Diese sind als Fortsetzung der Lernbrücken für Kinder und Jugendliche gedacht, die Lerninhalte wiederholen oder nachholen müssen oder die Betreuung benötigen. Über die Teilnahme an Lernwerkstätten entscheiden die Lehrkräfte und informieren Sie bei Bedarf.

Unserer Kollegin Frau Renz bietet für die Primarstufe erstmals einen Kurs zum Marburger-Konzentrations-Training an. Hier werden Sie gesondert informiert.

An unserer Schule befinden sich zwei Trinkwasserspender, die lediglich für Getränkeflaschen mit großer Öffnung vorgesehen sind. Kleine 0,5 l Pfandflaschen sind nicht geeignet. Für 1 Euro kann Ihr Kind eine geeignete Flasche im Büro der Schulsozialarbeit erwerben.

Wir benötigen von Ihnen eine **digitale Kontaktmöglichkeit**, damit wir Sie auch in Zukunft zeitnah über Neuigkeiten, aktuelle Änderungen, eventuell auch Infektionen und ggf. auch Informationen über den Fernlernunterricht informieren können. In diesem Schuljahr werden wir Sie vermehrt über unser Schulverwaltungsprogramm EDUPAGE anschreiben.

Die gewählten **Elternvertreter/innen** vom letzten Schuljahr haben ihr Amt bis zur nächsten Wahl inne. Bis auf Weiteres sind Frau Patsidou und Frau Bender Ihre Ansprechpartnerinnen. In welcher Form Klassenpflegschaftsabende stattfinden, ob als Videokonferenz oder in geteilten Gruppen, erfahren Sie von der Klassenlehrkraft.

Noch eine Anmerkung zum Datenschutz. Bei Schulveranstaltungen dürfen Sie für Ihren privaten Gebrauch Fotos machen. Diese dürfen jedoch nicht weitergeleitet oder veröffentlicht (z.B. per WhatsApp, Instagram, ...) werden!

Auf unserer **Homepage** finden Sie stets aktuelle Informationen. Auch der neue Wegweiser zu Klassen, Klassenlehrkräften, Lernberater*innen und Klassenräume ist bereits veröffentlicht.

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie einen gelungenen Schulstart und ein erfolgreiches Tun im Schuljahr 2021/22 an unserer FHG.

Herzliche Grüße, bleiben Sie gesund, Daniela Halder, Frank Vogt und Anja Weiblen

